

Si les échevins avaient supprimé les dépenses d'élections en rendant impossible l'achat des votes et des consciences, la manipulation des listes électorales, etc., ils auraient fait œuvre utile.

Honoraires, d'un côté, suppression des dépenses d'élection, d'autre part, la tentation d'administrer les affaires de la Cité à leur propre profit eut été moins forte pour les échevins qui voient dans l'échevinat une position en même temps qu'un honneur.

Nous savons que, dans le conseil municipal, il existe des hommes intègres qui ont brigué l'honneur de siéger à l'Hôtel de Ville dans un but louable et honorable, ce n'est donc pas contre eux qu'il eut été nécessaire de prendre des mesures de précaution. C'est sur eux, cependant, que nous comptons pour inscrire dans les clauses de la nouvelle charte, les mesures propres à atteindre les corrupteurs et les corrompus.

LA SITUATION DES BANQUES

D'après le tableau de la situation des banques paru à la *Gazette du Canada* dont nous donnons ci-dessous le tableau résumé, il ressort que la circulation n'a diminué, pendant le mois de novembre que de \$200,000. Durant le mois correspondant de l'année dernière, elle avait diminué de \$1,400,000. En novembre 1897, le montant total de la circulation était de \$40,143,000 ; il est, au mois dernier, de \$42,350,000, soit un gain de \$2,207,000.

L'augmentation de l'actif en caisse des banques, tant en espèces qu'en billets du Dominion, est, d'autre part, de \$535,000 seulement. Si on avait retiré de la circulation un montant égal en billets des banques, la diminution totale de la circulation des dits billets ne serait encore que de \$735,000, laissant une somme de \$41,615,000, supérieure de \$1,472,000 au chiffre de novembre 1897. En somme, la circulation n'a jamais atteint, durant le mois de novembre, le montant que nous lui voyons cette année.

Les dépôts du public accusent une forte augmentation : \$2,116,000 pour les dépôts remboursables à demande et \$4,530,000 pour ceux remboursables après avis.

Le montant total des dépôts au 30 novembre dernier était de \$246,000,000 dont \$156,500,000 portant intérêt. L'an dernier pendant le mois correspondant les dépôts s'élevaient à \$220,000,000 dont \$140,000,000 portant intérêt.

Ainsi, durant l'année, les dépôts ont augmenté de \$26,000,000, soit une moyenne de plus de deux millions par mois représentant des économies réalisées ou des bénéfices acquis.

L'augmentation des dépôts en novembre, avec une circulation sensiblement la même qu'au mois précédent a rendu disponibles des sommes importantes qui ont trouvé leur placement au Canada.

Nous voyons, en effet, que la balance des comptes des banques anglaises et américaines avec nos propres institutions financières n'a pour ainsi dire pas varié.

Par contre, les escomptes et avances au commerce ont passé de \$224,928,000 à \$229,261,000 et les prêts sur titres et valeurs diverses ont augmenté d'un million en chiffres ronds.

Le moment n'est pas éloigné, espérons-le, où les banques trouveront l'emploi des capitaux canadiens au Canada même à un taux aussi rémunérateur qu'elles le peuvent trouver au dehors.

Voici le tableau résumé de la situation des banques au 31 octobre et au 30 novembre derniers :

PASSIF.	31 octobre 1898	30 Nov. 1898
Capital versé.....	\$ 63,051,104	63,170,293
Réserves.....	27,619,464	27,694,310
Circulation	\$ 42,543,446	42,350,948
Dépôts des gouvernements.....	4,891,175	4,967,694
Dépôts du public remb. à demande.. ..	87,352,116	89,468,722
Dépôts du public remboursables après avis..	152,005,027	156,534,264
Dépôts ou prêts d'autres banques garantis.....
Dépôts ou prêts d'autres banques non garantis..	3,714,488	3,605,693
Balances dues à d'autres banques au Canada...	130,803	98,209
Balances dues à d'autres banques à l'étranger...	350,357	1,450,174
Balances dues à d'autres banques en Angleterre..	2,224,422	2,248,728
Autres dettes.....	449,112	985,376
Totaux du Passif....	\$293,661,023	301,709,875
Augmentation	\$8,048,852
ACTIF.		
Espèces.....	\$ 9,277,098	\$ 9,086,993
Billets du Dominion....	16,601,509	17,326,092
Dépôts en garantie de la circulation.....	1,984,523	1,989,523
Billets et chèques d'autres banques.....	10,948,128	10,865,445
Prêts à d'autres banques en Canada, garantis....
Dépôts faits à d'autres banques au Canada....	4,773,428	4,432,289
Dû par d'autres banq. sur échanges journaliers...	192,471	198,814
Balances dues par banques étrangères.....	23,353,645	23,929,718
Balances dues par banques anglaises.....	13,085,537	14,287,430
Obligations fédérales....	4,984,870	5,070,283
Valeurs mobilières.....	34,188,523	34,382,201
Prêts sur titres et valeurs	23,972,295	24,963,993
Escomptes et avances en cours.....	224,928,415	229,261,061
Prêts aux gouvernements	2,275,775	2,291,163

Effets en souffrance.....	2,525,641	2,438,170
Immeubles.....	1,996,344	1,951,674
Hypothèques.....	588,895	594,895
Immeubles occupés par les banques.....	5,876,765	5,895,464
Autres créances.....	2,469,396	2,818,046

Totaux de l'Actif.... \$384,019,461 \$391,783,455
Augmentation..... \$7,763,994

COMMERCE, INDUSTRIE, FINANCE

Le Rapport annuel de l'Hôpital Notre-Dame.

— Le changement dans le tarif postal : Pays int'érés. — L'industrie des conserves en Californie — Le Queen's Bloc : Un nouveau " Departmental Store." — La loi des appats à Terre-Neuve et ses effets. — Valeur des peaux de seal en Angleterre. — Réduction dans les prix des cotons. — Une école de Brasserie en Angleterre — The Canada Registry Co Ltd. — Projet de la Cie de l'Atlantic & Lac Superior RR. — Un débouché pour le beurre canadien. — The Empire Tobacco Co. — Augmentation des exportations des Etats-Unis et diminution des exportations anglaises. — Notes financières. — Un appareil pour graver le cuir. — La Cie de Navigation du Lac Labelle. — Comment reconnaître la qualité du lait — La Cie Transatlantique Hamburg-American. — Un bonus de \$20,000. — Encore la conservation des œufs.

Nous avons reçu et parcouru avec un vif intérêt le rapport de l'Hôpital Notre-Dame. Ses statistiques nous donnent une idée des immenses services rendus à notre population par cette institution canadienne-française si éminemment utile. Il suffit de parcourir le rapport du Bureau Médical pour s'en convaincre. Par la rapidité de son service d'ambulances, par la facilité des consultations gratuites aux différents dispensaires, par l'efficacité de son organisation hospitalière, que de malheureux ont été arrachés à une mort certaine, que de pauvres en détresse ont été secourus, que de malades abandonnés ont été guéris !

Au point de vue scientifique, l'Hôpital Notre-Dame est un centre d'étude et d'enseignement.

Au point de vue administratif, l'Hôpital Notre-Dame est dirigé par des hommes d'affaires, des financiers bien connus du public, qui administrent ses finances avec prudence et économie, s'efforcent d'augmenter ses recettes et de maintenir ses dépenses dans une limite raisonnable. L'Hôpital vit de la charité publique, et il n'entre pas un sou dans sa caisse dont il ne soit rendu compte. Ce sont les bienfaiteurs de l'Hôpital qui nomment les directeurs de l'œuvre, et l'administration de toute l'année leur est soumise sous forme de rapport.

En présence du bien accompli, nous ne pouvons que formuler, à